# SÍNTESIS INFORMATIVA

# OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 22 de mayo de 2009.



# **EDUCACIÓN:**

Estatal: Organizan simposio homenaje a catedrática de la UAEM

Nacional: Sin acceso al bachillerato, 75 por ciento de jóvenes con discapacidad

Internacional: Encuentran en la Antártida microbios que respiran hierro

# **SALUD:**

Nacional: En 11 años creció más del doble el uso de pilas por habitante, según estudio del

INE

Internacional: Cerró el dólar en 13.25 pesos a la venta

# **ECONOMÍA:**

Estatal: Emite el SAT último llamado

Nacional: Se desplomó 60.4% el ingreso de divisas por ventas de petróleo

Internacional: Cerró el dólar en 13.25 pesos a la venta

# **POLÍTICA:**

Estatal: Nombra Congreso de Morelos a Luis Benítez Vélez como nuevo procurador

Nacional: La economía mejorará en los próximos trimestres, pronostica Felipe Calderón

Internacional: Senado de EU aprueba contribución al FMI

# **EDUCACIÓN:**

#### Estatal:

#### "Organizan simposio homenaje a catedrática de la UAEM"

Como una forma de reconocer el trabajo de uno de sus profesores investigadores más destacados en el área de educación, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) organizan el Simposio Nacional sobre Educación y Eticidad Homenaje a Teresa Yurén Camarena. En el Simposio Nacional sobre Educación y Eticidad se presentarán los resultados de investigación de alguna de las temáticas siguientes sobre Ciudadanía, Valores y Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC's), Diversidad y equidad, Filosofía de la educación y sociedad. En el simposio se ofrecerá una conferencia magistral por la homenajeada el 1 de julio próximo y también se programan participaciones de académicos investigadores de universidades del país.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Salvador Rivera).

## "El 25 por ciento de alumnos de comunidades indígenas no concluyen la primaria"

En Morelos existen 3 mil estudiantes en 24 zonas indígenas, quienes enfrentan los mismos indicadores nacionales, según los cuales, el 25% de los alumnos no logran terminar la primaria. Además para los indígenas existe 50% menos posibilidad de accesar a formación de nivel secundaria que los niños de poblaciones urbanas y rurales. Lo anterior fue dado a conocer por la directora de educación indígena de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal Rosalina Morales Garza, quien estuvo en esta ciudad, para realizar una reunión estatal con instituciones relacionadas con la formación de este sector de la población.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, 4, (Verónica Bacaz).

#### Nacional:

# "Sin acceso al bachillerato, 75 por ciento de jóvenes con discapacidad"

Debido a que en México 71 por ciento de los jóvenes con alguna discapacidad no asisten al bachillerato, la subsecretaría de Educación Media Superior puso en marcha un modelo de atención para potenciar las capacidades de este sector poblacional. El programa consiste en adaptar tecnología, como teclados y ratones de computadoras, con el fin de atender a alrededor de 95 mil personas que no tienen acceso a ese grado educativo. El subsecretario del ramo, Miguel Székely, señaló que el promedio de años de educación entre las personas con capacidades diferentes es de 3.8, mientras que el promedio nacional llega a 7.5, lo cual es una muestra de la inequidad que ha existido. En este sentido, precisó que la población de 15 a 19 años con discapacidades es de 133 mil 600 personas, de las cuales sólo 29 por ciento, que representan 38 mil 745, asiste a la escuela, mientras que 71 por ciento se encuentra fuera del sistema educativo.

La Jornada, www.iornada.unam.mx. (Karina Avilés).

#### "Aspiran 7 a la rectoría de la UAM Cuajimalpa"

El consejo académico de la unidad Cuajimalpa, de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), aprobó que los siete aspirantes a ocupar la rectoría de ese campus académico en el periodo 2009-2012 participen en la elección de una quinteta y, posteriormente de una terna, la cual será designada por el rector general José Lema Labadie. Por ello, se prevé que será hasta la próxima semana cuando se conozca el nombre de los tres aspirantes que finalmente contenderán para ocupar el cargo. El proceso se realizará una vez que la actual rectora, Magdalena Fresán Orozco, concluya su administración, el 22 de mayo, aunque el relevo formal será el próximo 5 de junio. Los siete aspirantes a ocupar el cargo son Carlos Illades Aguiar, Rodolfo Quintero Ramírez, Manuel Rodríguez Viqueira, Gustavo Rojas Bravo, Arturo Rojo Domínguez, Patricia Torres Mejía y Óscar Comas Rodríguez.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

## "Autoridades del CCH se reunirán con los expulsados del plantel Azcapotzalco"

Con el ánimo de encontrar una solución al problema, este viernes el director general del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Rito Terán Olguín, reanudará el diálogo con los ocho estudiantes expulsados del plantel Azcapotzalco y otros integrantes de la comunidad, a fin de atender la exigencia de reinstalar a los *ceceacheros*. Luego de que el miércoles alrededor de 50 integrantes de diversos colectivos universitarios *tomaran* con violencia la dirección general del CCH, en Ciudad Universitaria, con el propósito de evitar la expulsión de sus compañeros, el funcionario y los manifestantes acordaron —en una discusión que se prolongó hasta las primeras horas de ayer— instalar la mesa de negociación en el plantel Azcapotzalco y que las autoridades no sancionen a quienes participaron en la irrupción, esto último a petición de los jóvenes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

#### "Filtros de salud mantienen altas las cifras de ausentismo escolar"

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que 858 mil 250 estudiantes no asistieron a la escuela o fueron enviados de regreso a su casa por presentar algún problema en las vías respiratorias. De igual forma, 14 mil 300 maestros no se presentaron a sus fuentes de trabajo o debieron abandonar sus planteles debido a que manifestaron algún indicio del virus A/H1N1. Conforme a dicho reporte, el número de alumnos y docentes que no se ausentan de los planteles continúa a la baja, aunque, en comparación con las cifras del pasado miércoles, la tendencia fue prácticamente similar al registrarse 860 mil 828 alumnos y 15 mil 444 mentores que no pasaron el filtro escolar o no acudieron a sus actividades académicas. *La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).* 

#### "Ofrecen a investigadores en huelga \$24.3 millones para empezar nivelación salarial"

La propuesta que hasta anoche hicieron las autoridades a los investigadores del Colegio de Posgraduados (Colpos) para dar solución a la huelga que mantienen desde hace 97 días es establecer una bolsa de 24.3 millones de pesos para empezar a homologarles el salario con sus pares del Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav), sin reclasificación de las categorías establecidas en el contrato colectivo de trabajo (CCT), explicó Lenin Guajardo, secretario general del Sindicato Independiente de Académicos del Colpos (Siacop). Dijo que aún no concluyen las negociaciones, pero entre los avances se encuentra la formación de una mesa de trabajo integrada por tres académicos sindicalizados designados por el Siacop, tres representantes institucionales y dos asesores externos —uno por cada parte—, más dos funcionarios designados por la Secretaría de Hacienda; los acuerdos que tome la mesa de trabajo serán por consenso, no por votación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

# Internacional:

#### "Encuentran en la Antártida microbios que respiran hierro"

Es un poco como encontrar un bosque que nadie ha visto durante 1.5 millones de años, comentó la profesora Ann Pearson, de la Universidad Harvard, quien formó parte del equipo. Resulta interesante que las especies sean similares a organismos contemporáneos, y sin embargo muy distintas, lo cual obedece sin duda al tiempo que han vivido en un ambiente tan inhóspito. Los científicos descubrieron los microbios al analizar el agua salina que manaba de una grieta en la pared del glaciar Taylor, en los valles secos de McMurdo, en la Antártida oriental. El glaciar es famoso por sus Cascadas de Sangre, flujo de depósitos minerales de color rojo óxido, descubierto en 1911.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Steve Connor).

# SALUD:

# Nacional:

#### "En 11 años creció más del doble el uso de pilas por habitante, según estudio del INE"

En un periodo de 11 años, cada habitante incrementó el uso de pilas al pasar de 5.2 piezas a 12.6. El consumo generalizado de ellas, sólo en el mercado formal, creció 13 veces, al pasar de 2 mil 500 toneladas a 32 mil 900, señala un diagnóstico del Instituto Nacional de Ecología (INE). La dependencia advierte que dado el potencial corrosivo de estos productos deben ser manejados como residuos peligrosos, más aún las pilas de mercurio, por lo cual propone establecer un manejo integral de las baterías. En el estudio *Las pilas en México: un diagnóstico ambiental*, elaborado por Arturo Gavilán, Leonora Rojas y Juan Barrera, se indica que entre 1996 y 2007 se registró un alza considerable en el consumo de pilas, a pesar de que las estimaciones no incluyen las que están contenidas en aparatos electrónicos importados ni las recargables, debido a la falta de estadísticas históricas confiables.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

#### Internacional:

#### "Cromosoma extra protege de cáncer a pacientes Down"

Investigadores de Estados Unidos descubrieron una de las razones por las que las personas con síndrome de Down rara vez desarrollan cáncer: tienen copias adicionales de un gen que ayuda a evitar que los tumores se alimenten a sí mismos. Los hallazgos podrían conducir al desarrollo de nuevos tratamientos contra el cáncer, informaron los expertos en *Nature*. Científicos de la Universidad Harvard y de otras entidades usaron células madres pluripotentes inducidas o iPS.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

#### "Pronostican entre 4 y 7 ciclones en el Atlántico"

La temporada de huracanes en el océano Atlántico, que se inicia el primero de junio y termina el 30 de noviembre, produciría este año entre cuatro y siete huracanes, pero sólo entre uno y tres podría ser de enorme poder destructivo, según la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

# **ECONOMÍA:**

## **Estatal:**

#### "Emite el SAT último llamado"

La administradora local de los servicios al contribuyente, Adriana Flores Garza, señaló que a 10 días de que venza el plazo ampliado para que las personas físicas presenten su declaración anual de impuestos, el 20 por ciento del padrón en Morelos no ha cumplido con la obligación. La fecha última es el 1 de junio, y las personas físicas con actividad empresarial o servicios profesionales que no presenten la declaración serán requeridas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez).

#### "Descubren arroz mezclado que baja la calidad del grano"

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) detectó que comerciantes de arroz morelense mezclan este grano con otros que no tienen los mismos estándares de calidad, lo que genera que la del arroz morelense disminuya. "Algunos comerciales lo compran a granel y lo mezclan con arroz de menor calidad y lo venden en casi 7 pesos el kilo, que provoca su detrimento, pues actualmente se vende en 9 pesos". Por muchos años, los principales mercados nacionales e internacionales e internacionales han reconocido la calidad del arroz morelense, por lo que se percatan cuando que está mezclado con otro grano que hace que baje la calidad.

# Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz).

#### Nacional:

#### "Se desplomó 60.4% el ingreso de divisas por ventas de petróleo"

En un ámbito de parálisis de la economía mundial que provocó el derrumbe de las exportaciones petroleras mexicanas, durante los primeros cuatro meses del año, el país se vio afectado por un desplome de 60.4 por ciento en los ingresos generados por las ventas de crudo, al dejar de recibir 9 mil millones de dólares menos que en el mismo periodo de 2008, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con los indicadores petroleros dados a conocer ayer por la paraestatal, en el primer cuatrimestre de 2009 se registraron los peores resultados en décadas de su intercambio comercial con el exterior. El deterioro provocó, incluso, una situación inédita en noviembre de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga).

#### "La mezcla mexicana de petróleo perdió 90 centavos de dólar"

Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la mezcla mexicana de petróleo perdió 90 centavos de dólar respecto al cierre de ayer, al venderse este jueves en 57.03 dólares por barril. En los mercados de referencia internacional el precio del crudo se replegó. En Nueva York el barril de West Texas Intermediate para entrega en julio cerró en 61.05 dólares, en baja de 99 centavos respecto al cierre del miércoles. En Londres el barril del Brent del mar del Norte para entrega en julio bajó 66 centavos a 59.93 dólares. "Las materias primas retroceden, es un repliegue luego de su consolidación de ayer", consideró el analista independiente Ellis Eckland.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

#### "Jornada de retrocesos bursátiles; la BMV bajó 2.37 por ciento"

Los mercados bursátiles del mundo cerraron la jornada del jueves con pérdidas generalizadas, ante las dudas de que la economía global se recupere en los próximos meses. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó con una baja de 2.37 por ciento y el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) bajó de la barrera psicológica de los 24 mil puntos, para ubicarse en 23 mil 821.26 unidades. En Nueva York el Dow Jones perdió 1.54 y el Nasdaq 1.89 por ciento, luego de indicadores decepcionantes sobre empleo y la actividad industrial. También las principales plazas de América tuvieron pérdidas, con excepción del índice Merval de Buenos Aires, que avanzó 0.69 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex y Afp).

#### "La recesión de 1995 duró ocho meses, la actual acumula ya 15, según el INEGI"

Una recesión que se extiende ya por 15 meses comenzó a adquirir una magnitud que supera la registrada durante la crisis de 1995, cuando el repunte de las exportaciones contribuyó a revertir la que, hasta entonces, era la mayor contracción de la actividad productiva en 60 años. Ahora ese motor está casi apagado. Alrededor de una quinta parte del valor de la economía mexicana depende de la elaboración de manufacturas para la exportación, principalmente al mercado de Estados Unidos. En marzo pasado, las exportaciones mexicanas registraron un desplome de 25.1 por ciento, en comparación con el nivel observado en el mismo mes de 2008, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

#### "Se acaba el tiempo para que la Cómer llegue a un acuerdo con sus acreedores"

El tiempo para Comercial Mexicana se agota sin que la tercera cadena de autoservicios del país logre cerrar con sus acreedores un acuerdo para reestructurar una deuda de 330 millones de dólares, unos 4 mil 300 millones de pesos, originada por la especulación con instrumentos derivados. La empresa tiene hasta mañana viernes para satisfacer las propuestas de pago de sus acreedores o regresar a los tribunales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

#### "Se triplicó venta de fármacos contra la gripe durante la emergencia: Cofepris"

En sólo tres semanas, durante la emergencia sanitaria por la influenza A/H1N1, se triplicó la venta de medicamentos para controlar enfermedades respiratorias. En ese lapso, los laboratorios –principalmente nacionales– importaron volúmenes de sustancias activas equivalentes a lo que en condiciones normales compran a lo largo de tres meses, informó Gustavo Olaiz, encargado de autorización sanitaria de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Dijo que prácticamente se vendió todo ese producto, y ahora los fabricantes están en el proceso de resurtir sus inventarios para mantener el abasto en farmacias.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

#### "Analizan plan de contingencia económica en el AICM ante drástica caída en ingresos"

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) analiza la aplicación de un "plan de contingencia" económica ante la drástica caída en sus ingresos, derivada de los más de 2 mil vuelos cancelados en las pasadas tres semanas, atribuible a la alerta sanitaria del virus de influenza A/H1N1. Héctor Velázquez Corona, director general de la terminal capitalina, señaló que en este lapso el número de pasajeros movilizados por las aerolíneas cayó hasta en 50 por ciento, mientras los aterrizajes y despegues se han visto reducidos en 25 por ciento. Hasta antes de la contingencia, el AICM registraba el paso de aproximadamente 75 mil pasajeros diarios, en unas 900 operaciones por jornada. La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

#### "Concamin: se perderán hasta 700 mil empleos"

En 2009 se perderán entre 600 y 700 mil empleos que, sumados a la presión que ejercerán 100 mil migrantes que ya no puedan trabajar en Estados Unidos, generarán una "mayor olla de presión" en el país, advirtió Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Cabe recordar que el desempleo entre los migrantes latinoamericanos en Estados Unidos se disparó a 11 por ciento, de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), mientras que el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) calculó que en este año 448 mil 913 hogares mexicanos dejaron de recibir remesas, lo que representa la cuarta parte de los que obtienen ingresos desde otros países. La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González).

## Internacional:

# "Cerró el dólar en 13.25 pesos a la venta"

El peso mexicano perdió 13 centavos frente al dólar al cerrar la divisa en un precio máximo de 13.25 pesos a la venta, en tanto a la compra registró un mínimo de 12.59 pesos por unidad en bancos de la capital. Este jueves la moneda mexicana también retrocedió 15 centavos frente al euro, que se ubicó en un máximo de 18.42 pesos a la venta; en tanto el yen se vendió hasta en 0.145 pesos por unidad. En sucursales bancarias de algunos estados el dólar libre se cotiza hasta en 13.29 pesos a la venta, 15 centavos más con relación al cierre previo y en un mínimo a la compra de 12.69 pesos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

#### "El desempleo en EU seguirá en aumento en 2010 para llegar a 10%"

La economía estadounidense retornaría al crecimiento en el segundo semestre de este año, pero el desempleo seguiría aumentando a lo largo de 2010 para tocar un máximo del 10 por ciento, aseguró la Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO, por sus siglas en inglés). En ese contexto, el Departamento del Trabajo informó que el número de trabajadores que solicitaron por primera vez el seguro de desempleo bajó la semana pasada en 12 mil. Probablemente tomará varios años para que la tasa de desempleo retorne a los niveles vistos antes de la recesión, de alrededor de 5 por ciento, dijo la CBO, una rama no partidista del Congreso, que realiza análisis sobre una gama de asuntos, incluyendo el presupuesto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

#### "Cierra el BankUnited de Coral Gables, la mayor quiebra del año"

Las autoridades estadounidenses anunciaron el cierre de un gran banco de Florida, el BankUnited FSB de Coral Gables, que con 12 mil 800 millones de dólares en activos representa la mayor quiebra bancaria del año. Era el mayor banco independiente del estado de Florida, duramente afectado por la crisis inmobiliaria, indicó la Agencia Federal de Garantías de Depósitos Bancarios (FDIC) en un comunicado. El costo de la quiebra será particularmente elevado para la agencia, que lo evaluó en 4 mil 900 millones de dólares. La FDIC anunció que optó por "la solución menos costosa", es decir, la creación de una nueva sociedad bautizada BankUnited, que retomará la totalidad de las 86 sucursales, y la casi totalidad (97 por ciento) de los 8 mil 600 millones de dólares de depósitos de BankUnited FSB, así como casi todos sus activos. *La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).* 

# **POLÍTICA:**

# **Estatal:**

# "Nombra Congreso de Morelos a Luis Benítez Vélez como nuevo procurador"

El Congreso de Morelos nombró a Pedro Luis Benítez Vélez como nuevo procurador general de Justicia, ello ante la exigencia del PRD, PRI y Nueva Alianza de que lleve a cabo una limpia de la dependencia y la Policía Ministerial, y la precisión del PAN de que la lucha contra el crimen organizado implica corresponsabilidad de todos los sectores. Con el voto de 29 de los 30 diputados —el priísta Jaime Sánchez Vélez anuló su sufragio—, el pleno del Congreso designó a Pedro Luis Benítez en sustitución de Francisco Coronato Rodríguez, quien dejó el cargo el pasado viernes, en medio de una nueva crisis por la infiltración del crimen organizado en la Policía Ministerial y las secretarías de Seguridad Pública estatal y municipal de Cuernavaca.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Israel Mariano y José Luis Rojas); La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sergio Gómez); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado); Diario de Morelos, p.p.-9 y 10, (Ofelia Espinoza y Oswaldo Salazar) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos).

#### "Se acuerda orden del debate de actores a la alcaldía capitalina"

Las diferentes fuerzas políticas con representación en el Instituto Estatal Electoral acordaron el orden de participación de los diferentes candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca para el debate que se realizará este próximo 9 de junio, a las 11 horas. Oscar Granat Herrera, consejero presidente del órgano electoral, destacó que los acuerdos fueron construidos, uno a uno, por los propios representantes de los partidos políticos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Verde Ecologista de México (PVEM), Convergencia (PC), Nueva Alianza (PNA) y Socialdemócrata (PSD). Los representantes determinaron debatir en torno a seguridad pública, empleo y un tema libre. Las participaciones se calculan de 3 minutos para cada uno de ellos, y 2 más para réplicas.

Se sorteó el orden de las intervenciones en una urna transparente y a la vista de todos en reunión de trabajo que se realizó de manera pública.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.8, (Redacción) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez).

#### "Cita MAC al Consejo de Seguridad"

Una vez que el Congreso del Estado designó a Pedro Luis Benítez Vélez, como nuevo Procurador General de Justicia, el gobernador Marco Adame convocó a sesión extraordinaria del Consejo Estatal de Seguridad Pública. Los consejeros están convocados para este viernes 22 de mayo, a efecto de retomar de inmediato la agenda de seguridad y procuración de justicia de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje).

#### "No hay dinero para pagar aguinaldo a maestros jubilados: IEBEM"

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) reconoció que no cuenta con dinero para cumplir la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que le ordenó pagar la parte proporcional de aguinaldo a maestros jubilados. El director del organismo Aroldo Aguirre Wences señaló que a la fecha, sólo han pagado este recurso a alrededor de un 30% de los trabajadores en retiro, que presentaron dicho recurso legal.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

## Nacional:

# "La economía mejorará en los próximos trimestres, pronostica Felipe Calderón"

El primer trimestre del año fue muy difícil, pero los próximos "serán cada vez mejores", pronosticó el presidente Felipe Calderón. Un día después de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía informó que el producto interno bruto (PIB) cayó 8.2 por ciento entre enero y marzo, el jefe del Ejecutivo federal reiteró que la recesión internacional está en el punto "quizá más delicado y más grave". En su gira por esta entidad declaró que está convencido de que "si seguimos trabajando, podremos dejar muy pronto atrás los momentos más difíciles". Al colocar la primera piedra del Centro Productivo Procter & Gamble, aseguró que México es uno de los países más competitivos del mundo por su tipo de cambio, las facilidades que otorga a los inversionistas, la mano de obra, la infraestructura disponibles y su cercanía con los mercados. *La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).* 

# "Costará más trabajo superar la actual crisis, sostiene Eduardo Sojo"

Para México, salir de la actual crisis económica le va a costar mucho más trabajo y tiempo que el que implicó, en su momento, las de 1982 y 1995, aseguró el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Eduardo Sojo. Explicó la razón: en los casos anteriores, Estados Unidos mantenía su ritmo de crecimiento, lo que favoreció a México para salir más rápidamente, cuestión que no ocurre en la actualidad, pues el país del norte también afronta una recesión. Entrevistado al término de la presentación del Sistema de Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales, celebrada en la sede del Instituto Federal Electoral (IFE), Sojo manifestó que en la actualidad hay 3.9 millones de desempleados en el país, ya que la tasa de desocupación pasó de 3.9 por ciento que teníamos al principio del año pasado, a 5.1 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

#### "Errática y preocupante' actuación del TEPJF, señala observatorio ciudadano"

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha tenido una actuación "errática y preocupante" en la orientación de algunos de sus fallos, alejándose de los principios democráticos y de los intereses de la sociedad, advirtió ayer el Comité Ciudadano para la Observancia Electoral, que sostuvo que "ante estas evidencias hay señales de alerta sobre el papel que el tribunal jugará" en los próximos comicios. En conferencia de prensa, la agrupación dijo que el TEPJF ha adoptado ante acciones similares fallos distintos, contradicciones que generan incertidumbre. El comité ciudadano deploró, por ejemplo, que el tribunal no haya endurecido las sanciones en contra de las televisoras por conductas irregulares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ciro Pérez Silva).

#### "Presentan sistema de estadísticas censales a escalas geoelectorales"

Tras un trabajo conjunto entre los institutos Federal Electoral (IFE) y Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), ayer se presentó el Sistema de Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales. Mediante este instrumento se tiene la información conjunta entre los datos comiciales y las referencias sociodemográficas del país. Durante la presentación del sistema, el presidente del Inegi, Eduardo Sojo, afirmó que este trabajo es una importante aportación para consolidar la democracia, pues "hoy los candidatos pueden conocer con detalle sus distritos, sus electores y las estadísticas de las secciones". Por su parte, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, aseguró que los "datos sociodemográficos son sumamente valiosos para la planeación y ejecución del registro de ciudadanos en el padrón electoral, la instalación de casillas, la capacitación de ciudadanos que intervienen en las elecciones y la educación cívica, así como para la realización de estudios" en la materia. *La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).* 

#### "Gobernación realiza análisis sobre riesgo de enfrentamientos entre fuerzas políticas"

La Secretaría de Gobernación (SG) realiza un análisis para identificar potenciales conflictos de cara a la jornada electoral del 5 de julio, particularmente en materia de seguridad y de eventuales enfrentamientos entre fuerzas políticas. Los acuerdos de colaboración del gobierno federal con las autoridades comiciales tienen el eje de operación en el carácter preventivo. Así, la intervención de funcionarios públicos se hace únicamente a petición de parte; es decir, sólo mediante solicitud de los involucrados en el proceso electoral en curso. Fuentes gubernamentales señalaron que es necesario identificar potenciales conflictos, vinculados a la seguridad pública, así como "situaciones ríspidas" que afecten o pongan en riesgo la jornada comicial.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez).

#### "Caen 60% ventas en la Lotería tras el escándalo de su director"

Billeteros y expendedores de la Lotería Nacional demandaron ayer la destitución de Miguel Ángel Jiménez Godínez como director, tras denunciar que por el escándalo en el que el funcionario se involucró al ofrecer espacios a periódicos a cambio de promoción de candidatos del PAN, la venta de cachitos y series ha caído hasta en 60 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos y Enrique Méndez).

#### "En Oaxaca se quedaron 4 mil boletos de rifa de la Hummer"

La sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) vendió sólo 6 mil de los 10 mil boletos para la rifa de una camioneta Hummer –donada por el Comité Ejecutivo Nacional–, que se realizará este viernes y cuyo número ganador se obtendrá con los cuatro últimos dígitos del premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional. La presidenta de la comisión ejecutiva de la organización sindical, Érika Rapp Soto, dijo que los 10 mil boletos no pudieron negociarse por su alto costo (100 pesos) y porque a muchos de sus agremiados no se les dan las ventas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez Ascencio).

## "Córdova exhorta a resarcir las pérdidas económicas ocasionadas por la emergencia"

Con la finalidad de acelerar la reactivación económica y, principalmente, apoyar a las personas que resultaron afectadas en sus ingresos a causa de las medidas para controlar la epidemia de influenza A/H1N1, el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, emitirá un acuerdo en el que exhorta a las secretarías de Hacienda y del Trabajo a que realicen las acciones emergentes necesarias para resarcir esas pérdidas. Lo anterior, con base en las atribuciones que otorga a la Secretaría de Salud (Ssa) el decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación el 25 de abril, para combatir la epidemia y realizar todas las acciones ejecutivas que determine la propia dependencia. Entre dichas acciones se incluyó la posibilidad de aislar a las personas portadoras del virus, a fin de evitar su propagación; la limitación de sus actividades e, incluso, ingresar a los domicilios para realizar las medidas sanitarias del caso.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

#### "Piden audiencia con Calderón indígenas 'amenazados' por proyectos de la CFE"

Los pueblos y comunidades "amenazados con la destrucción y el despojo" de sus tierras por los proyectos de construcción de las presas La Parota, en Guerrero; Paso de la Reina, en Oaxaca, y el Arcediano y El Zapotillo, en los altos de Jalisco, así como comunidades hostigadas y "amenazadas" por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Chiapas, Chihuahua y Veracruz, solicitaron ayer en Los Pinos "que el presidente Felipe Calderón los reciba en audiencia". Las organizaciones sociales y civiles de Chiapas, Guerrero, Campeche, Oaxaca, Veracruz, Chihuahua y el Distrito Federal quieren exponerle de manera directa al titular del Ejecutivo federal "las razones fundadas de nuestros movimientos y demandarle la cancelación definitiva de las presas referidas, porque han alterado la paz social en nuestras comunidades, las cuales están amenazadas por el desplazamiento que implicaría la ejecución de esos proyectos hidroeléctricos. Asimismo, exigimos el resarcimiento a los pobladores que ya han sido afectados por la presa El Cajón".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas).

## Internacional:

#### "Senado de EU aprueba contribución al FMI"

El Senado de Estados Unidos aprobó la contribución de Washington en el Fondo Monetario Internacional (FMI), con cerca de 8 mil millones de dólares, y 100 mil millones en calidad de participación estadounidense en los Nuevos Acuerdos de Créditos. Los senadores rechazaron por 64 votos contra 30 una enmienda del republicano Jim DeMint tendiente a retirar las medidas concernientes al FMI del proyecto de presupuesto suplementario de 91 mil 300 millones de dólares para 2008, destinados a financiar las guerras de Afganistán e Irak. La votación final sobre el proyecto de presupuesto 2009 está prevista para la noche. El FMI había considerado más temprano este jueves "hipotético" que el Congreso rechazara la contribución del país al Fondo, luego de que el presidente Barack Obama se comprometiera a aportar 108 mil millones de dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

# "Plantea Obama nueva estrategia para combatir el terrorismo dentro de la ley"

El presidente Barack Obama presentó su estrategia para recuperar la legalidad en la lucha antiterrorista, al calificar las políticas de los últimos ocho años de injustas y desordenadas, y reiteró su compromiso de cerrar el centro de detención de Guantánamo. En el gran salón de los Archivos Nacionales, donde están los originales de la Constitución y la Declaración de Independencia, Obama pronunció un discurso enfocado a restaurar el marco legal en la lucha antiterrorista, en el cual subrayó que no se pueden sacrificar los valores fundamentales de la nación bajo argumentos políticos de seguridad nacional, y destacó que hoy día este país no tortura.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

## "Hay un grave subregistro de las muertes por el virus A/H1N1, reconoce la OMS"

La Organización Mundial de la Salud (OMS) expresó hoy su preocupación por la falta de medios para diagnosticar los casos de influenza humana y de gripe común en la mayoría de los países en vías de desarrollo, en momentos en que los nuevos contagios del virus A/H1N1 se elevaron a casi 800 en el mundo. Con un total de 11 mil 34 personas infectadas en 41 países por el nuevo virus de gripe –contra 10 mil 243 de la víspera– y 85 muertos, de acuerdo con el balance oficial de la OMS, la mayoría de los nuevos casos se han registrado en las cuatro naciones más afectadas por la enfermedad: Estados Unidos, México, Canadá y Japón. "Lo que nos preocupa es que la mayoría de los países en vías de desarrollo no han puesto en marcha un sistema que pueda decir si está presente el virus de la gripe A/H1N1", declaró a la prensa Ties Boerma, director del servicio de estadísticas de salud de la OMS.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).

#### "La posición fiscal de EU es insostenible, dice Geithner"

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, dijo el jueves que la posición fiscal de su país es insostenible si no se reduce el déficit a futuro. Estados Unidos arrastra un enorme déficit fiscal que aumentó con la crisis, ante menores ingresos impositivos y un alza del gasto para reactivar la economía. El funcionario hizo estas declaraciones en una presentación ante la Comisión de Asignaciones de la Cámara de Representantes del Congreso. Geithner informó también que el gobierno de Barack Obama está analizando crear una nueva agencia para proteger mejor a los consumidores de las prácticas como las que condujeron a la crisis financiera actual.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

# "Chávez toma el control de planta de EU de inyección de gas"

El presidente venezolano Hugo Chávez encabezó este jueves la toma de control de una planta de inyección de gas que operaba la firma estadounidense Williams, y anunció la nacionalización de varias compañías de producción de hierro para formar una gran empresa estatal "socialista" sobre la que no dio más detalles. "Empieza una nueva etapa, de compromiso mayor con la patria", celebró el mandatario mientras recorría las instalaciones de esta planta, llamada PIGAP II y ubicada en el municipio Ezequiel Zamora, del estado Monagas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).